

L'impérialisme à la manœuvre, les peuples bientôt à la riposte ?

Après l'intervention militaire décidée par Trump au Venezuela pour mettre la main sur son pétrole, après avoir réaffirmé la volonté de s'approprier le Groenland et ses ressources, c'est l'Iran que le dirigeant américain menace désormais d'une nouvelle intervention militaire. Le prétexte en est de voler au secours de la population iranienne qui défie la dictature de Khamenei malgré une répression qui a fait, à l'heure où nous écrivons, plusieurs centaines de morts et des milliers d'arrestations.

Pour justifier l'intervention américaine au Venezuela, Trump avait évoqué la promotion de la démocratie et la prétendue lutte contre le narcotrafic. Sauf qu'il est évident pour tout le monde que ce coup de force de Trump avait tout à voir avec la défense des intérêts impérialistes des États-Unis dans la région.

Leur « démocratie » a une odeur de pétrole

Au Venezuela, les États-Unis sont venus mettre la main sur des ressources pétrolières dont ils n'avaient pas le contrôle exclusif. Depuis l'enlèvement de Maduro, pour mettre la pression sur un régime vénézuélien déjà enclin au compromis, les États-Unis bloquent les exportations de brut et ont intercepté plusieurs tankers, afin d'interdire l'usage du pétrole vénézuélien par d'autres puissances, la Russie et la Chine, qui font des affaires avec Caracas.

Et Trump ne s'arrête pas là, menaçant les autres pays d'Amérique latine non entièrement alignés sur les États-Unis de frappes au sol, les forçant à des déclarations d'allégeance. Il s'est aussi tourné vers ses alliés européens, en rappelant ses vues sur le Groenland, une colonie du Danemark qu'il aimerait bien lui souffler (ou lui acheter) pour ses gisements sous-marins prometteurs que le réchauffement climatique pourrait libérer de l'emprise des glaces... ce qui suscite la convoitise cynique des grands capitalistes ! Quant au peuple du Groenland qui passerait d'un colonisateur à l'autre, il n'aurait pas son mot à dire.

Mais les masses populaires ne se laissent pas faire !

Aujourd'hui, c'est l'Iran qui est dans le viseur de Trump. Là encore, une intervention de l'armée américaine n'aurait rien à voir avec la défense de la « démocratie » ou du peuple iranien. Si Trump menace d'intervenir en Iran, c'est pour couper court à

un mouvement social aux conséquences imprévisibles, dangereuses par l'exemple qu'il pourrait donner aux peuples des dictatures pro-occidentales des pays voisins et pour les intérêts des trusts pétroliers dans la région.

Le soulèvement populaire en Iran a pour point de départ une crise économique que les dirigeants du pays font payer aux classes populaires en imposant l'austérité et le gel, voire le non-versement, des salaires. Une crise autant due à la corruption du régime qu'aux sanctions économiques imposées à l'Iran par les grandes puissances, États-Unis en tête.

Malgré les crimes policiers, la coupure d'Internet et la fermeture des universités, les manifestations grossissent, les forces répressives sont chassées de villes et de quartiers. Mais les manifestants ne se battent pas pour voir les dirigeants actuels remplacés, à coup de bombardements américains, par un retour au pouvoir de la monarchie, par l'intermédiaire du fils de l'ancien chah d'Iran, renversé en 1979 par une révolution populaire !

Et c'est Trump qui pourrait avoir, à son tour, quelques craintes. Car, aux États-Unis aussi, des manifestations ont eu lieu partout contre sa propre politique. En premier lieu pour réclamer la fin des agissements de sa sinistre police de l'immigration, l'ICE, et réclamer justice pour Renée Good, cette automobiliste assassinée dans le cadre d'une manifestation qui dénonçait les violences policières. Trump et ses semblables s'attaquent au monde entier : ne leur laissons aucun répit !

A350 : Après la pommade...

À quelques jours seulement de la réorganisation des postes 40 de la FAL A350, certains chefs admettent que l'ouverture des nouveaux postes ne sera pas qu'une partie de plaisir. Sans blague...

Nouvelle année et premiers mensonges

Sur la FAL de l'A350, il n'y aurait eu que 8 accidents avec arrêt en 2025, nous dit la direction. Mais ce chiffre ment sur la réalité des accidents car il ne prend pas en compte les propositions de retour au travail sur un poste aménagé sous la pression des chefs.

Objectif atteint en 2025 ?

Les objectifs de livraisons sont atteints ! Champagne ? N'oublions pas que c'est le résultat de 4 mois d'heures sup obligatoires pour des milliers de salariés. Bonne résolution de 2026 : atteindre son objectif d'heures de sommeil !

Pas touche aux bénéfices !

Pour le PDG de Safran, nouveau président du GIFAS, oser envisager, comme certains parlementaires, de taxer plus les bénéfices, c'est « perdre la boussole ». Il dit vouloir éviter un « taxer plus pour travailler moins ».

Comme si les grandes entreprises de l'aéronautique étaient au bord de la faillite !

Mais en fait, au-delà de taxes supplémentaires (peu probables), c'est bien le retard du vote du budget de la défense qui l'inquiète : tout retard dans le lancement des programmes militaires, c'est une masse de pognon en moins à engranger.

Une « dernière génération » avec de belles promesses...

Les pilotes d'A350 ne font plus confiance au système radar météo d'Honeywell installé par Airbus sur les A350 et alertent sur les risques potentiels. Le problème : il sous-estimerait certains phénomènes météorologiques.

La direction d'Airbus minimise le problème et se veut rassurante, mais, bon, nous on fait plutôt confiance aux pilotes.

Départ du grand patron d'Expleo : bon débarras!

En décembre le grand chef d'Expleo envoyait un mail à tous les salariés pour les "remercier" de ses superbes années passées à nous exploiter... Avec à son actif un chantage à la perte de salaire en 2020 ayant finalement abouti à la suppression de plusieurs dizaines d'emplois.

En tout cas, pour sûr, lui et son successeur auront des salaires bien costauds : on aurait presque envie de lutter pour tous les pousser vers la sortie ?!

Espagne : Airbus a fait chanter le gouvernement.

Malgré un décret gouvernemental interdisant le commerce de matériel militaire avec Israël, Airbus pourra continuer à importer en Espagne du matériel israélien pour les A400M et A330MRTT, grâce à un chantage à l'emploi

pour les opérations d'assemblage, qui risquaient de partir hors d'Espagne.

Que pèse le désastre subi par le peuple palestinien face aux intérêts d'Airbus ?

Thalès Alenia Space : une bataille gagnée

Dernier dénouement pour le procès de la CGT contre TAS : le tribunal civil de Toulouse a acté le gel du plan social de TAS le 16 décembre. Mais il a également exigé de la direction qu'elle ne puisse le remettre en application que si la charge réelle de travail pourrait être assurée avec moins d'effectifs.

Autant dire que ce n'est pas pour demain, car du boulot, il y en a et au lieu de vouloir faire plus avec moins de monde ce qu'il nous faudrait obtenir ce sont des embauches !

Avec les agriculteurs contre la loi du profit !

Contraint par la mobilisation qui ne faiblit pas, Macron a finalement refusé l'accord du Mercosur. Mais accord ou pas, les petits exploitants agricoles restent victimes de ceux à qui profite vraiment l'agrobusiness : les banques, la grande distribution, les constructeurs de tracteurs toujours plus gros et chers et l'État qui est à leur service.

Actia Automotive en grève pour les salaires

Depuis le mardi 6 janvier, une centaine de salariés d'Actia Automotive, à Colomiers, juste devant le site Louis Bréguet, sont en grève pour demander une meilleure revalorisation des salaires suite aux NAO. Cette entreprise multinationale et bien bénéficiaire n'accordait que 70 €, les RH expliquant que les salariés n'avaient qu'à mieux gérer leur budget. La décence n'a apparemment pas frappé à toutes les portes avec la nouvelle année.

Avec les agriculteurs contre la loi du profit !

Contraint par la mobilisation qui ne faiblit pas, Macron a finalement refusé l'accord du Mercosur. Mais accord ou pas, les petits exploitants agricoles restent victimes de ceux à qui profite vraiment l'agrobusiness : les banques, la grande distribution, les constructeurs de tracteurs toujours plus gros et chers et l'État qui est à leur service.

L'art de choisir ses représentants

Que ce soit le patron de la FNSEA, PDG de la multinationale Avril, ou le nouveau patron de la Coordination Rurale, qui préfère s'en prendre aux militants écolos plutôt que de désigner les vrais responsables du désarroi des campagnes (patrons de l'agroalimentaire, des banques, de la chimie ou de la grande distribution) : les agriculteurs semblent avoir plus foi dans les gros qui profitent de l'agrobusiness qu'en eux-mêmes. C'est bien dommage.

Gaza : des frappes israéliennes font 13 morts dont cinq enfants

13 personnes ont été abattues dans diverses frappes israéliennes sur le territoire palestinien ces derniers jours.

Depuis l'instauration du bien mal nommé « cessez-le feu », le 10 octobre dernier, 266 Palestiniens ont trouvé la mort et 634 ont été blessés. De plus, 548 corps ont été retrouvés sous les décombres.

Réunion publique du NPA-Révolutionnaires pour les élections municipales mardi 20 janvier

Pour faire entendre la voix des travailleurs, le NPA-R présentera une liste « Toulouse ouvrière et révolutionnaire », conduite par un travailleur de l'aéronautique, aux élections municipales de mars.

Venez rencontrer les candidats **mardi 20/01 à 18h30 MTS des minimes, 7 rue Gélibert**